

Providence, sur la rivière Mackenzie, puis la mission de *Good-Hope* (la plus septentrionale de l'Amérique), et plusieurs autres. Il résida surtout au *Grand Lac des Esclaves*. En 1905, il se retira à *Saint-Charles de Selkirk*, au Manitoba, et enfin, en 1908, il vint au *Juniorat* des Oblats à Saint-Boniface. Vieillard désormais, épuisé par les privations et perclus d'infirmités, il consacra ses dernières années à la patience et à la charité. Il écrivait, couché dans sa chaise de malade, à tous ceux qu'il pensait pouvoir venir en aide à ses chères missions du Nord. Jusqu'à la fin, autant qu'il a pu, il a travaillé pour ses sauvages. Que d'âmes ce vieux missionnaire a gagnées au bon Dieu ! Elles ont dû, là-haut, lui faire une belle réception.

* * *

Ses funérailles ont eu lieu le 5 janvier, sous la présidence de Mgr Langevin, dans la cathédrale de Saint-Boniface. Sur la tombe de cet homme de Dieu, après tous les autres, nous déposons un hommage ému et respectueux. Le Père Gascon était né à Sainte-Anne-des-Plaines (28 juillet 1826), et, ainsi que nous l'avons dit, il avait fait ses études au Séminaire de Sainte-Thérèse, du temps de M. Ducharme. Il nous convenait particulièrement de saluer sa mémoire et de présenter son souvenir à l'attention et au respect des jeunes générations.

E.-J. A.

SOCIÉTÉ D'UNE MESSE ET UNION SAINT-JEAN

Archevêché de Montréal, le 4 février 1914.

M. l'abbé Henri Magnan, vicaire à la paroisse du Très-Saint-Rédempteur, décédé à l'Hôtel-Dieu de Montréal, le 30 janvier dernier, était membre de la SOCIÉTÉ D'UNE MESSE, et de la *Section d'une messe* de l'UNION SAINT-JEAN.

Archevêché de Montréal, le 4 février 1914.

M. l'abbé Jacques Brien, curé de Saint-Théodore-de-Chertsey, (diocèse de Joliette), décédé le 2 de ce mois, était membre de la SOCIÉTÉ D'UNE MESSE.

ADÉLARD HARBOUR, prêtre, *chancelier*.